



Bosch-Campus für Forschung und Vorausbau in Renningen

Mai 2019

- ▶ Investitionssumme Rund 310 Millionen Euro (davon 217 Millionen Euro für Bau und 93 Millionen Euro für Maschinen und technische Einrichtungen).
- ▶ Baubeginn Juni 2012
- ▶ Eröffnung Oktober 2015
- ▶ Grundstück In Summe 100 Hektar, aktuell Nord- und Südgrundstück mit rund 43 Hektar bebaut.
- ▶ Gebäude 14, davon ein Hochhaus als Zentralgebäude (60 Meter hoch, 12 Stockwerke), 11 Labor- und Werkstattgebäude (zwischen 10 und 19 Meter hoch, 2-3 Stockwerke) und 2 Gebäude für die Standortinfrastruktur.
- ▶ Mitarbeiter Rund 1 900 Mitarbeiter (am Standort inkl. Betriebsteil Böblingen).

Informationen zur Forschung und Entwicklung bei Bosch

- ▶ Mitarbeiter Weltweit rund 68 700 Forscher und Entwickler im internationalen Bosch-Forschungsverbund, davon rund 1 700 Mitarbeiter im Zentralbereich Forschung und Vorausbau.
- ▶ Standorte Internationaler Forschungsverbund des Zentralbereichs Forschung – und Vorausbau bestehend aus 12 Standorten in 8 Ländern (Sunnyvale, Pittsburgh, Boston, Hildesheim, Renningen, St. Petersburg, Moskau, Bangalore, Tokio, Shanghai, Singapur und Tel Aviv); Entwicklungsaktivitäten in der Produkt- und Serienentwicklung an weltweit rund 130 Standorten.
- ▶ FuE-Aufwendungen 7,3 Milliarden Euro flossen im Jahr 2018 (rund 9,3 Prozent des Umsatzes der Bosch-Gruppe) in die Forschung und Entwicklung.